

# Una ojeada a los vecinos alados de la Isla del Soto

Mirlos, urracas, cigüeñas, golondrinas, patos, garzas... forman parte de la treintena de especies que los vecinos de **Santa Marta** conocieron en una visita guiada

## EÑE

**Santa Marta de Tormes**—Hace ciento cincuenta millones de años que comenzó la evolución de los dinosaurios para convertirse en pájaros. Plumas, colores, canto y distintos tipos de pico son algunos de los elementos diferenciadores entre las principales especies.

Estas y otras muchas características de los vecinos alados de Santa Marta fueron algunas de las que la bióloga Berta Pérez fue desgranando entre los participantes ayer a las visitas guiadas por la Isla del Soto para el avistamiento de aves. La cita se enmarcaba en las actividades organizadas por el Consistorio con motivo del Día de los Museos.

En este paraíso medioambiental de más de trece hectáreas se puede llegar a ver, a lo largo de las distintas estaciones del año, hasta una treintena de especies diferentes de pájaros. Aprender a reconocerlas, a distinguir sus sonidos e incluso poder distinguir qué comen cada especie según los rastros de egagrópilas que dejan tras comer, fueron algunos de los detalles que la bióloga fue explicando a los dos turnos de visitantes que, a lo largo de la mañana, disfrutaron del paseo por el espacio verde de Santa Marta con punto de salida desde el Centro municipal de Interpretación Medio Ambiental.

Desde los humildes aviones y golondrinas, instalados en la Isla del Soto, hasta las garzas, familias de pa-

tos e incluso cigüeñas, pasando por mirlos y urracas. Todos estuvieron presentes a lo largo de la mañana en la jornada de la que disfrutaron sobre todo familias con niños pequeños.

Pertrechados con prismáticos arrancaron la mañana los participantes en el taller. Las primeras aves en dejarse avistar fueron las curiosas urracas, junto con palomas y golondrinas.

Para encontrar a las familias de patos, que están en plena etapa de crianza, hubo que recorrer la Isla del Soto hasta la pasarela de La Fontana, puesto que este brazo del Tormes es el favorito de los patos.

El islote del Tormes también es el hogar del martín pescador, aunque es una especie para la que la paciencia al intentar hacer un avistamiento es el secreto, algo que también se aplica a las nutrias, que han hecho de la isla su hogar. Para saber que están presentes el rastro más obvio son sus deyecciones rojizas sobre las piedras, una señal inconfundible puesto que se alimentan de los cangrejos que consiguen en el cauce del Tormes.

La bióloga también aportó, a lo largo de la visita, una buena dosis de interesante información sobre la flora de la Isla del Soto, desde los distintos tipos de semilla que se pueden encontrar en un paseo sencillo, hasta los hongos que algunos árboles lucen en sus cortezas, como es el caso del llamado "casco de caballo".



Uno de los grupos familiares con los prismáticos en la Isla. FOTOS:EÑE

## LOS DETALLES

### FAMILIA DE PATOS EN EL RÍO JUNTO A LA FONTANA

→ Uno de los puntos que llamó la atención de los grupos fue el 'brazo' del Tormes junto a la Fontana donde crían los patos. Algunos se pueden ver a simple vista, sin prismáticos.



### NIDOS DE CIGÜEÑA JUNTO AL CAUCE DEL TORMES

→ En la margen izquierda del Tormes a su paso por la zona de la travesía de Santa Marta, hay un nido de cigüeña. Las garzas también suelen usar este punto para alimentarse.

## Concurrida fiesta de la Feria de Abril en Santa Marta

La Plaza Tierno Galván se transformó en el escenario de la celebración de la IX Feria de Abril en la localidad transtormesina. La asociación 'A Bailar' organizó el evento en el que participaron más de ochenta personas en los distintos grupos de baile, que ofrecieron dos pases de demostración, incluido el de tocar el cajón, sobre el escenario. Por la mañana se celebró una pequeña romería desde la carretera de Nuevo Naharros hasta la plaza en la que se centralizaron las actividades. Para los niños hubo hinchables gratuitos. EÑE



## 170.000 € en pavimentación para tres viales en Carrascal

**Carrascal de Barregas**—El Ayuntamiento de Carrascal de Barregas ha comenzado las obras de urbanización de las calles Torrente Ballester, Góngora y Valle-Inclán. Unos trabajos que además de la pavimentación y el acerado de estas tres vías, también incluyen la retirada del poste de la luz ubicado en la calle Góngora, que debe quitarse por motivos de seguridad.

La retirada de este poste será realizada por Iberdrola sin coste para el Ayuntamiento, a pesar de que se había establecido una cantidad a tanto alzado de 43.732,17 euros por este servicio. La gratuidad de la retirada permitirá sumar esta cantidad al presupuesto ya existente para complementar las obras de pavimentación en esta zona de Carrascal de Barregas.

En concreto, la pavimentación y el acerado de estas tres calles se está acometiendo con los 169.089,36 euros de los Planes Provinciales de Diputación, y de los que 10.145,36 euros saldrán del Plan de Apoyo Municipal también de Diputación. Una inversión que permitirá la renovación integral de esta céntrica zona del municipio. EÑE

## BREVES

### → CONVOCADO EN ALBA EL VIII PASEO SALUDABLE

La villa ducal vivirá, el próximo 18 de junio, la octava edición del Paseo Saludable que cada año organiza el colegio de los Padres Reparadores junto al Consistorio de la localidad. Esta edición cuenta con un doble objetivo: el fomento del deporte y la actividad física y una vertiente solidaria en la que la recaudación obtenida con la actividad será destinada a la Asociación Parkinson de Salamanca. La inscripción para el Paseo es de 10 euros y el plazo para realizarla comienza el próximo miércoles 17 de mayo y finaliza el 9 de junio. En anteriores ocasiones la media de participantes ha superado los 700. EÑE

### → CALZADA RINDE HONORES AL CRISTO DE LA PIEDAD

La localidad armuñesa de Calzada de Valdunciel rinde hoy honores al Cristo de la Piedad. Las celebraciones festivas incluyen la tradicional misa por el rito mozárabe a partir de la una del mediodía en la parroquia de Santa Elena. Tras la misa habrá procesión por las calles del municipio. Por la tarde el grupo local de teatro pondrá en escena las obras "Perdidos en el metro" y "La consulta del doctor Melquiades". EÑE